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記述式回答 記録時の基本方針 

 回答欄に記載されている文章をそのまま掲載している。対応する漢

字がある言葉でも、ひらがなで書かれているものや、一般的な書き

方でない表現方法（昔の表記法等）を用いられている場合でも、そ

のまま掲載している。 

 読み取りが難しい記載箇所については“〇”（丸）で置き換えて掲載

している。 

 明らかに誤記の場合は修正した。（修正した場合はエクセルファイ

ル「上早川地区アンケート結果.xlsx」の「上早川_アンケート結果」シ

ート備考欄にその旨記載している。 

 実際のアンケート票では、一部、→（矢印）で意見の位置づけ・流れ

などを表しているものなどがある。本資料の一覧表記では記号など

で可能な限りその流れ、意図を再現している。 

 問１０若者定住理由の設問に回答されていても、年齢が記述条件

以外（３０歳以上）の場合は扱っていない（エクセルファイル「上早川

地区アンケート結果.xlsx」の「上早川_アンケート結果」シートに記録

している）。 
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問６問６問６問６    情報源・情報源・情報源・情報源・SNS 利用状況利用状況利用状況利用状況 

問 6 あなたの情報源は何ですか。あてはまるもの全てに◯をつけてください。 

 

No. 問６ 情報源 SNS 種類その他 

1 インスタ 

2 インスタ 

 

No. 問６ 情報源 その他 

1 YouTube 

2 インターネット 

3 YouTube 

4 友人 

5 インターネット 

6 スマートホン 

7 日々の友人たちとの会話の中より 

8 インターネット 

9 おくやみ通信 

10 インターネット 

11 インターネット 

12 多々 

13 インターネット 

14 雑誌 

15 市の安心メール 

16 インターネット 

17 インターネット 

18 ネットニュース 

19 google 

22 集落の広報 

23 ネット 

24 インターネット 

25 無線 

26 人とのコミュニケーション 

27 ヒューマンネットワーク 

28 ヤフー 

29 仕事仲間、近所の人 

30 メール 

31 話題 
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問７問７問７問７    行事参加状況行事参加状況行事参加状況行事参加状況 

間 7 上早川地区では各集落や公民館等で多様な活動や行事を行っていますが、あなたは参

加していますか。あてはまるもの１つに○をつけてください。 

 

No. 問７ 行事参加状況 あまり参加していない理由    

1.     
部活動があり時間がありません 

2.     
部活があるから 

3.     
興味がない 

4.     
部活が忙しい 

5.     
忙しい 

6.     
あることを知らなかった 

7.     
めんどくさいし、やっぱり休日はおそくまで寝てたい 

8.     
予定が合わない 

9.     
仕事で出られない 

10.     
行動等が好きではない 

11.     
他に用事あるため 

12.     
仕事のため 

13.     
夜勤の為、昼間は休んでいる。 

14.     
都合がつかないため 

15.     
つまらない 

16.     
仕事のため 

17.     
同世代が少ない。だいたいメンバーが決まっているので入りにくい。 

18.  
行動力がないから 

19.  
休みが合わない 

20.  
仕事等があり、時間が合わない 

21.  
休日は仕事ですから 

22.  
自分が参加するのは場違いではないかと思うため。 

23.  
あまり興味が無い上、とても忙しいから。 

24.  
興味がないから 

25.  
時間が合わない 

26.  
平日だと仕事があるから。 

27.  
仕事と日程が重なるため 

28.  
自分の仕事の都合で時間が合わない 

29.  
仕事の為 
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No. 問７ 行事参加状況 あまり参加していない理由    

30.  
週末に色々な取り組みをしていて時間がない。消防等でも大幅な欠員が出ている

ので割り当てで出動が回ってきやすい(講習、大会、訓練） 

31.  
仕事なので 

32.  
人と関わりたくない、人が苦手 

33.  
身体が不自由なため 

34.  
生活のための作業、仕事で余裕がない 

35.  
仕事が忙しく参加できない 

36.  
興味が無い 

37.  
時間がない 

38.  
足が不自由だから 

39.  
時間的に余裕がない 

40.  
休日が不定期なため 

41.  
仕事で時間がない 

42.  
パートで働いているから 

43.  
いそがしいので 

44.  
障碍者、目が不自由なため 

45.  
出ることが好きでない 

46.  
高齢の家族がいるたけあまり家を留守にできない 

47.  
仕事のため。 

48.  
日曜日が公休ではないため 

49.  
行事がほとんど日曜なので、休みがとれない。 

50.  
体調が良くないから。―足の他 

51.  
仕事が忙しく、あまりきょうみがない。 

52.  
公民館→行くまでの交通（車）がない。集落→要請があった時だけは出る。 

53.  
出不精 

54.  
西山で畑などし通っていますが住まいは大和川なので寄ることを忘れてしまいま

す 

55.  
高齢者 

56.  
日程があわない 

57.  
仕事が不定休の為 

58.  
病気的理由 

59.  
自分の時間が欲しいから 

60.  
別の用があるから 

61.  
興味がない 

62.  
身体が自由にならないから 
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No. 問７ 行事参加状況 あまり参加していない理由    

63.  
参加する時間がない！ 

64.  
体が自由にならないため 

65.  
その日など（土、日）が予定することがありますので。 

66.  
日程、時間が合わない 

67.  
あまり体調がよくない 

68.  
主体者の心に聞いてみること 

69.  
ひまがない 

70.  
集落の活動や行事はできるだけ参加しますけど、公民館等は、なかなか体がつい

ていけない。 

71.  
仕事が忙しい 

72.  
病気 

73.  
体調不良 

74.  
療養中 

75.  
活気がない、マンネリしている。若者の参入 

76.  
日時が合わない 

77.  
興味なし 

78.  
障害があるため 

79.  
自分の好きな行事でないから 

80.  
魅力ない 

81.  
勤めているため 

82.  
体が弱い 

83.  
?7９歳 

84.  
体調不良、コミュニケーションが苦手 

85.  
体の具合があまり良くないから 

86.  
希望するような行事なし。それに伴う年齢的なこと 

87.  
自営業優先 

88.  
足腰が悪いので 

89.  
足腰いたいので 

90.  
足が悪い 

91.  
老齢のため 

92.  
高齢で参加できない 

93.  
出かけるのが好きでない。 

94.  
高齢のため 

95.  
高齢のため 

96.  
耳目足腰が不自由であまり出歩かない 
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No. 問７ 行事参加状況 あまり参加していない理由    

97.  
高齢のため 

98.     
年齢ああるから 

99.     
高齢のため 

100.     
年だから 

101.     
足腰が痛いから 

102.     
体調不良のため 

103.     
老人で家の中でテレビ新聞などを見て間に家の周り散歩したら、野菜を見てまわ

るのが楽しみ。集まりには行けなくなった事が少しさみしいが。 

104.     
他地区へ住民票移動した。 

105.     
日頃あまり出ないので、出ることが嫌になる。 

106.     
高齢身体不自由 

107.     
高齢のため 

108.     
一人で行けない 

109.     
できるだけ来ますが、年ですのでこれからは無理です。 

110.     
気分がのらない 

111.     
体がすぐれないから 

112.     
動けない 

113.     
忘れるから 

114.     
あまり面白くないから 

115.     
高齢であり足がなくいけない 

116.     
要介護状態 

117.     
高齢 

118.     
手足が不自由 

119.     
高齢のため 

120.     
介護を要する者がいる 

121.     
足腰不調 

122.     
年齢 

123.     
高齢のため 

124.     
老齢のため 

125.     
病状 

126.     
歩いていけない 

127.     
腰痛のため出歩けない 

128.     
高齢化 

129.     
体調不良の為療養中 
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問８問８問８問８    地域行事地域行事地域行事地域行事・・・・活動に対する認識活動に対する認識活動に対する認識活動に対する認識 

問 8 「新たに取り組みたい、又は改善してほしい活動・行事」がありましたら、理由も含め

てお書きください。 

 

No. 問８ 地域行事・活動に対する意見    

1.     
全員で綱引き 

2.     
住民参加のある祭り、さいの神 

3.     
もっと若い人たちだけの交流行事を増やしては。でかいものを作って食べたい。ス

ポーツイベント。 

4.     
上早川地区全体バーベキュー等 

5.     
人口が減少しているのに、いろいろな団体、組織が多すぎ、まとまりなく感じる 

6.     
若い世代が家を出ていかず、結婚し、永住してもらえるような環境作り。 

7.     
取り組みたい活動は同世代で集まって行っているのでありません 

8.     
少し人口に応じた行事の数を考えていただきたい。行事数が減らない一方で人口

が減っているので役員になる頻度が多いため体ひとつでは足りない。 

9.     
小さな子供がいます。子供も一緒に楽しめる行事があると参加しやすいです。大

人のみの募集でも保育ルームや遊び場があるとすごく良いです！！ 

10.     
行事を減らしてほしい。ほんとうに生きるために必要で、今の人数で出来る事だけ

に、先ずはしてほしい。 

11.     
かかしはもういいかな？（良い、ではない） 

12.     
上早川と下早川の公民館の一本化 

13.     
役員を減らす 

14.     
行事が多すぎる、役員になる人がいない、同じ人が役員になっている 

15.     
[かかし祭り]について。かかし製作には各集落がかなり厳しい状態なのではないで

しょうか。見直す必要があると思います。行事イベントを作り上げるまでにはどんな

事業においても大変ですが、地域でもっと仲良く準備作業に取り組みたいです。

話し合い、話し合い…。 

16.     
上早川と下早川の公民館一本化 

17.     
真夏に行う運動会ですが、午前中のみとはいえ、年々気温が高くなり、参加者が

少なくなっているので、他の季節にしてほしい。 

18.  
行事は増やしてほしくない。色々関わっていると、自分自身の時間がないから。 

19.  
過疎化に対して活動行事が、年寄り多いのに、ありすぎる思う。もう少し考えて欲し

い。 

20.  
地区の運動会、八月の熱い時期を少し改善してもらいたい。役員の方々暑さの

中、気の毒に思います。 

21.  
夏の運動会はよくないと思う 

22.  
一人の人がいろんな役員をしているような活動は改善してほしい 
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No. 問８ 地域行事・活動に対する意見    

23.  
進歩のあることではありませんが、現在の方法が”地”に合った行動、やり方ではな

いかと思います。 

24.  
年らから活動、行事、等いらない 

25.  
皆さんが参加して、全員で初めからやってもらえたら良いと思います。参加しても

中に溶け込めないです。 

26.  
何のイベントでも良い。上早川だけのみでなく、他の人たちを呼び込めるような、

他にはない面白さのある考え方をしてみては？ 

27.  
ゆめもきぼうもありません 

28.  
なし。今までで十分です。 

29.  
老人にも面白いことを 

30.  
何しろ若い人がいない 
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問９問９問９問９    日常生活での不安感、困りごと日常生活での不安感、困りごと日常生活での不安感、困りごと日常生活での不安感、困りごと 

間 9 上早川地区での日常生活について、「困っていること」や「不安に感じていること」は

ありますか。あてはまるもの全てに◯をつけてください。 

 

No. 問９ 不安・困りごと その他    

1.     
集落の行事について協力がほしい 

2.     
老人の介護について 

3.     
イノシシ、クマなどのケモノに 

4.     
地区役員が回り番で回ってくること 

5.     
在住者は高齢者、人足等多い 

6.     
消防団に入団しない、入団を断る若い成人は、地域の住民として何を考えている

のやら 

7.     
集落の神社維持管理をどうするか不安に思う。 

8.     
消防団部員減少による個人の負担増 

9.     
今は困っていない。近い将来 1 から 23 について困ることになるのかな? 

10.     
区の役員、総代に関すること 

 

【補足】記入欄以外の場所に記載されていたコメント 

No. 問９ コメント内容（欄外記入分）    備考 

1.     
これから先も現状維持が可能？ 「１0.生活道路関係」にて 

2.     
早川でもう少し多いとうれしい 「12.金融店舗」にて 

3.     
田舎には心配の第一の問題？ 「19.結婚に関する」にて 

4.     
冬は毎朝毎朝、除雪車が大量の雪を家の玄関前に

押し付けていく→ロードヒーティングをすれば良い。 

「１0.生活道路関係」にて 

5.     
音坂～上まで（湯川内の間）フリーバスがほしい  

6.     
今現在は困らないけど自分がこれよりも年を取って

動けなくなったときはこの質問すべてが不安です 

 

7.     
近年の自然災害増加に伴い中身のある訓練講習会

を行って欲しいです 

「7.災害への備えや避難

に関すること」にて 

8.     
指定は宮平集会所、大和川小学校と指定されてい

るが川氾濫の場合咄嗟にとる行動はどこに避難する

か？ 

「7.災害への備えや避難

に関すること」にて 

9.     
屋根雪おろし 「3.除雪作業などの冬の

生活に関すること」にて 
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問問問問 10    若者世代が今後も若者世代が今後も若者世代が今後も若者世代が今後も上早川上早川上早川上早川地区に住み続けるか地区に住み続けるか地区に住み続けるか地区に住み続けるか 

問 10 中学生～２９才の方にお聞きします。あなたは、「今後も上早川地区に住み続けた

い」と思いますか。あてはまるもの１つに◯をつけて理由もお書きください。 

 

No. 若者意識 問１０ 若者理由 

1.     

1.思う 

自然が豊かで色々な人と交流が持てるので今後も住み続けたい

と思います。 

2.     
きれいだから 

3.     
30 年以上住み続けた場所に愛着があるからです。 

4.     

2.思わない 

繁華街まで遠い。交通費がかかる。（老後にはいいと思う）。 

5.     
交通手段が少なく不便。近くにお店がないので、買い物に行くの

が大変。 

6.     
上早川地区よりもっと技術が発展しているところへ住みたい 

7.     
何もないから 

8.     
いなか 

9.     
・雪が多すぎて除雪が大変。 

・町に遠すぎる。 

・友達がいない。 

10.     
交通環境が不便(都心部から遠い、雪が多い）娯楽施設がない。

生活コストが高い。 

11.     
若い人が少ない 

12.     
どこ行くにも遠いし、近くに遊ぶ友達いないしとりあえず早く出た

い。 

13.     
3.いずれ住

みたい 

都会で金を稼いで、もどってきて、ゆっくり暮らしたい。 

14.     

4.わからない 

相手の仕事に関係したりするから 

15.     
人口減少、小学校ないため 

16.     
わからない 

17.     
もしかしたら今後、他県や市に住むかもしれないから。 
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問問問問 11    18 歳以下のお子さんを持つ方に歳以下のお子さんを持つ方に歳以下のお子さんを持つ方に歳以下のお子さんを持つ方に「子供に住んでもらいたいですか？「子供に住んでもらいたいですか？「子供に住んでもらいたいですか？「子供に住んでもらいたいですか？」」」」 

問 11 １８才以下のお子さんをお持ちの方にお聞きします。あなたは、「自分の子供に上早

川地区に住んでもらいたい」と思いますか。あてはまるもの１つに◯をつけて理由もお書き

ください。 

 

No. 保護者希望 問１１ 保護者理由 

18.     

1.思う 

家の後継 

19.     
良い所なので戻ってきてほしい。でも本人しだい。 

20.     
住んでもらいたいと思うが本人の意向はどうか 

21.     
いつか良さがわかる 

22.     
家を守る 

23.     
災害が少なく治安もいいので住みやすい。 

24.     
町に行きました 

25.     

2.思わない 

現状の日本社会 

26.     
地区の将来性に不安を持っているから 

27.     
人が減少するから 

28.     
衰退するだけで先が見通せない。魅力が無い！！ 

29.     
特に良いことはないから。これから益々廃れていくだろう。 

30.     
住んでもらいたいという気持ちはあるが、高齢化が進んでいること

を考えると、地区の役員等の負担が増してくることは間違いない

ので、強制はできないと思う。 

31.     
職場がないから 

32.     
冬の生活が大変です。 

33.     
・仕事がない。・若い人が楽しめそうな娯楽施設（ショッピング、レ

ストランなど）がない。 

34.     
なんといっても冬場が大変だから、農業をやるにも機械が高いか

ら到底無理に思う。 

35.  
雪が多い、人がいない、店がない、老人ばかり 

36.  
子供が少なすぎる 

37.  
近所に年の近いお友達がいないので子育てするには悩むとこ

ろ。子供同士すぐ遊べない。 

38.  

3.わからない 

過疎化が進んでいて生活水準を維持することが難しいから 

39.  
私は早川が好きで暮らしていますが、子どもがそんな親との暮ら

しでどのように感じるかは分かりませんし、今後どうするか、どうし

たいのかは本人次第かと思いますので… 

40.  
近くにいると良いが、仕事、結婚、地区の役員などを考えるとどう

なのかなぁと思う。 
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No. 保護者希望 問１１ 保護者理由 

41.  
自然豊かな生活をしてもらいたいが、通勤、通学、雪 

42.  

3.わからない 

住むか住まないかは子ども自身で決めることだと思っているの

で、親としての希望は特にない。 

43.  
本人がどう考えているか分からない。将来が見通せない現状で

は。 

44.  
自由に生きて欲しい。 

45.  
自然に囲まれていて良いのですが、病院やスーパーなどへ行く

のに時間がかかる。 

46.  
子どもたちが大人になる頃に上早川にどれだけの人口がいるか

わからず、管理が大変なため。 

47.  
進学、就職で短期間でも都会に出てほしい。糸魚川（田舎）に居

続けると視野が狭いままの人間になってしまうかもしれない。住み

たいか（帰ってきたいか）は子どもに任せます。 

48.  
自分は上早川に魅力を感じてきたが子がそう思うかは自由（そう

思える育て方はしたいと思う） 

49.  
このまま人口減少となれば集落自体がなくなってしまう。生活でき

なくなってしまう。 
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問問問問 12    上早川上早川上早川上早川地区の地区の地区の地区のぜひ紹介したいスポットぜひ紹介したいスポットぜひ紹介したいスポットぜひ紹介したいスポット 

間 12 全員の皆様にお聞きします。市外、県外、外国の人達に是非紹介したい上早川地区の

スポット（場所）がありましたら、お書きください。 

 

No. 問１２ 上早川の見どころ・紹介スポット    

1.     藤光庵（ほのぼの観音） 

2.     焼山。焼山公園の四季。笹倉温泉。 

3.     砂防公園 

4.     温泉 

5.     温泉しかない 

6.     〇天望台 

7.     田園風景 

8.     焼山、笹倉温泉、とやの展望台、砂防公園 

9.     温泉 

10.     高所から見る早川谷 

11.     こえど峠周辺から見た早川 

12.     笹倉温泉 

13.     焼山 

14.     早川の川遊び場の整備（３～４か所位？） 

15.     笹倉温泉、ホタルのいる田んぼや川、四季折々の自然の風景。地域の人たちの

優しさ 

16.     温泉！ 

17.  わからない 

18.  早川 

19.  特になし 

20.  笹倉温泉 

21.  焼山 

22.  活火山、新潟焼山を一望できる展望台 

23.  焼山の景観 

24.  温泉 

25.  焼山 

26.  とやの展望台 

27.  豊かな自然と食べ物の魅力 

28.  不動山から見る「海と山」素晴らしい！ 

29.  山々の景色 

30.  笹倉温泉 

31.  山のながめ 

32.  何一つない 
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No. 問１２ 上早川の見どころ・紹介スポット    

33.  笹倉温泉 

34.  春先の新緑の山々、農村公園の花々 

35.  ・不動山。・温泉（でも入浴料が高い） 

36.  焼山、とや、温泉など。焼山には雷鳥がたくさんいる事。山に咲く花など。 

37.  ・山と川（自然の美しさ）。・山の幸、海の幸、両方を一度に楽しめる。 

38.  活火山の焼山 

39.  笹倉温泉 

40.  焼山登山道からの景色 

41.  自然が豊か 

42.  月の光があまりない時の星空 

43.  焼山ジオサイト。とや展望台 

44.  山の景色 

45.  元、焼山温泉の開湯について考えていただきたい。 

46.  ・温泉。・とや展望台。・焼山。 

47.  笹倉温泉より上の景色。バーベキューができるようにしたり、公園にしてほしい。 

48.  温泉。 

49.  初雪の山々のすばらしさ 

50.  公民館から見る焼山、火打ち、鉾ヶ岳もとても良いです。（秋の紅葉）（冬景色） 

51.  温泉くらい。焼山温泉は残念。 

52.  ホタルが見れる場所 

53.  笹倉温泉 

54.  とやの展望台 

55.  笹倉温泉 

56.  笹倉温泉 

57.  焼山 

58.  上早川はのんびりとした環境そのものがスポットになると思う。 

59.  砂防公園。放山。不動山。善正寺跡地の枝垂れ桜 

60.  都会の人に、上早川の山々、秋の風景 

61.  西山地区全体。山の美しい植物等。 

62.  大平、中川原新田からのぞむ雄大な山々の景観！！特に晴天時の雪で覆われ

た山々。輝いていて最高ーっ！！！ 

63.  山の景色 

64.  春夏秋冬の火打、焼山。笹倉温泉。 

65.  ふれあいの里から見る焼山。月不見の池。 

66.  やけやまの里交流館（パンダ） 

67.  みはらし台 

68.  温泉 

69.  景色、山菜 
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No. 問１２ 上早川の見どころ・紹介スポット    

70.  景色、山菜 

71.  (上早川地区全部） 山、雪、自然 

72.  温泉、不動山、耳の地蔵様（岩山） 

73.  笹倉温泉、焼山 

74.  焼山温泉なくなって何もない 

75.  笹倉温泉 

76.  火打山砂防公園。不動山からの全景。放山からの全景。 

77.  笹倉温泉 

78.  笹倉温泉、焼山 

79.  焼山 

80.  新田山、焼山 

81.  笹倉温泉 

82.  笹倉温泉 

83.  温泉 

84.  笹倉温泉 

85.  自然（食べ物、虫、魚） 

86.  ありますが不特定多数の人が来て無法地帯になることが嫌なので書けません。仮

に人がたくさん来ても管理する環境を作ることは難しいと考えます（人々減による） 

87.  砂場旧善正寺跡地、しだれ桜、銀杏の大木、旧大門参道石段 

88.  焼山 

89.  上早川の景色、自然 

90.  不動山からの景色、山の幸、池の幸 

91.  全体 

92.  温泉、風景、環境 

93.  ふれあいセンターより見る焼山方面を最高の景色だと思います。公民館よりの景

色も心が広くなる光景だと思います。山、川、自然の光景良いです。 

94.  細見から焼山、火打山を見る 

95.     大平で見た山、全体が良いと思う 

96.     焼山 

97.     四季の山の景色 

98.     笹倉温泉、不動山 

99.     上早川自然の春夏秋初冬など 

100.     温泉 

101.     焼山、ほこが岳、水、米 

102.     笹倉温泉、自宅から見る上早川の景色 

103.     不動山（景観・歴史） 

104.     夏の夜空 
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問問問問 13    下早川との合併下早川との合併下早川との合併下早川との合併 

問 13 全員の皆様にお聞きします。もし将来に向けて、上早川・下早川両地区の合併統合の

話が出たらどのように考えますか。あてはまるもの１つに◯をつけてください。 

 

No. 問１３ 下早川との合併 その他    

1.     
時期が来た時の状況によって 

2.     
流れしだい 

3.     
今のところ考えていない 

4.     
上、下言わないで、東中内で合併する事 

5.     
どうでもいい 

6.     
そうなったら従う 

7.     
合併することは下のことも行うということ.今からでは無理. 

 

 

【補足】記入欄以外の場所に記載されていたコメント 

No. 問１３ コメント内容（欄外記入分）    備考 

1.     
早くしてほしい  

2.     
早く  
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問問問問 14    地域地域地域地域づくりづくりづくりづくりプランプランプランプランのののの４４４４つのつのつのつの事業について事業について事業について事業について 

①①①① 農産物販売所強化事業について農産物販売所強化事業について農産物販売所強化事業について農産物販売所強化事業について 

問 14-2 来客者が少ない状況です。来客者を増やす方法がありましたら、お書きください。 

 

No. 問１４－２ 農産物販売所への来客数増加のアイデア    

1.     ユーチューブ動画で世界発信 

2.     市内全域に市広報誌等で載せてもらう。 

3.     良いものを安く 

4.     広告に力を入れる（インターネット活用） 

5.     できるだけ決まった曜日に出し続ける 

6.     ホームページを開く 

7.     人が集まる場所で宣伝する。他がやっていないような事をしたりする。 

8.     販売所をセンター建物内に置き、スペースを広げる。毎日の営業とする。人が多く

集まる場所でセンターでの販売をアピールする。 

9.     テレビなどでタレントからアピール 

10.     インスタグラム活用、フェイスブック・ツイッター活用。話題になる投稿。 

11.     出来るだけ都会の人を呼び込みたい。（特産品－ソバ、山菜－春物、夏のゼンマ

イ、米の良い味） 

12.     上早川ならではの作物が特に必要では。今後は夏場の営業も検討が必要では

（毎日営業） 

13.     ポスターなどを作り色々な所にはりだして呼びかけるべきだと思います。 

14.     市の広報でイベント等紹介してもらい、販売所の存在も知ってもらえれば良いので

は？SNS の活用なども良いと思います。 

15.     コマーシャル不足 

16.     三次加工品の開発を行い、付加価値を付ける。 

17.     良いものを安く売るようにする 

18.  交通が不便 

19.  観光バスを停める 

20.  もちなど米をつかったもの 

21.  ・アスレチック設備等小さな子供が興味を持つ場所に少しずつ変える。 

・入りやすいつくりにする必要がある。商品がみえない。 

・のぼり、看板など目に付くものを増やす。 

22.  ふれあいセンター内での食事の提供等、農産物だけだと、寄りづらい。 

23.  農産物を多く並べて、５Kg 入り、１0Kg 入りの米から、味噌、味噌漬け、梅干し、季

節により梅、柿、しいたけ、もたせ、春野菜、夏野菜、秋野菜、なんでも 

24.  販売の方法と作り手の熱意だと思う。 

25.  糸魚川市全体の人口を１万人増やす。インターネットが発達した今、どうしても都

会に住む必要はない。 
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No. 問１４－２ 農産物販売所への来客数増加のアイデア    

26.  ￥（お金）とヤル気！安くする事！※すべて１00 円。新井にある。 

27.  ふれあいセンターにお茶を飲むところがあったらよい 

28.  今はスーパーに行けば何でも安く買えるんだし、わざわざ山まで買いに来ないと

思います。 

29.  ・目立たない。 

・灯りが少ない。 

30.  ・上早川の特産の創出（例えば市の特産は丸ナス。それが TV で放映されたら全

国からの問い合わせが爆発的に増えた）。 

・マスコミへの取材依頼。 

31.  会館の中の利用。喫茶店。駐車場の利用。農産物販売以外にも何かあれば良

い。 

32.  どこにでもあるものね 

33.  広報誌に載せてみる。ほこんたけ通信にのせてありますが（ふれあいセンターでの

開催日）、もう少し地元の人たちに市価より安いこと、季節の野菜で今はこんなもの

が出ていますとかを載せてみる。地元の人たちにアピール。（地区の会議棟で区

長さんから少し話してもらう）。 

34.  ・特産品の開発（上早川でしかないもの）。 

35.  広報（無線）を使って呼びかける。 

36.  ブログやチラシや口コミ 

37.  道路関係の行き止まりではだめだ 

38.  町で新鮮さ、安さを PR する広告を出してみてはどうですか。 

39.  案内が小さすぎる 

40.  県道にノボリを増やし、農産物を販売していることをアピールする 

41.  温泉へ PR する。軽食などこの土地でしか味わえない食事のお店。 

42.  一人ひとりが各知人、消費者にお願いし来てもらう。 

43.  チラシを配る。目立つ看板などを置く。 

44.  宣伝が足りない。入り口をオシャレにして欲しい。ただ広いだけで目立たないので

通過してしまう。 

45.  ・販売日を広報（おしらせばん）に載せてもらい、知ってもらう。・他県から来られた

方に、開いている曜日を伝える（また、よってもらえるかも）。・一か月予定を小さな

紙に印刷して置くとか。 

46.  交通の便の事も１ツあると思う。 

47.  バスが止まらない 

48.  スーパーなどにポスターを貼り、宣伝する。 

49.  道路に近いところが良い（何を売っているかわかるため）。階段があると見に行きた

くない。 

50.  ・地元のお客様への周知（ほこんたけ通信：開催日、時間を大きく入れてもらう）。 

・温泉客の取込み…開催時の通行客へのアピール方法。 

51.  食事が出来る様にすれば。SNS とかで宣伝。 



18 

 

No. 問１４－２ 農産物販売所への来客数増加のアイデア    

52.  販売所の品数が少ないのでパッとしないので、もっと、そこらの直売所をみて、参

考にしてみたら。お店がわかりづらい。 

53.  SNS を利用して、生産者の顔を出したり、おすすめのレシピなどを掲載する。 

54.  ・PR の仕方だと思う。 

・お客様の求めているものを用意できる事（季節感のあるものを求めている）。 

55.  販売している品物が少ないから 

56.  市の広報に書いてもらう 

57.  PR が必要。 

58.  食彩館も毎日来客が多いわけではありません。イベント告知、お盆時期で混雑し

ています。イベント告知方法（販売所だけのイベントでは）を考えないといけないか

も。上路のそば祭りもその時期だけ来客が多いです。 

59.  階段を上るのが大変だと思います。場所を工夫して足の悪い人でも気軽に立ち寄

れる所… 

60.  広報や無線など、その度に宣伝する。 

61.  早川限定品をつくる。イルミネーション。 

62.  出品管理者を置き、とにかく毎日営業する事、たとえばコーヒーサービス等の他に

食する物を用意する事も有りかと思う。温泉等にくる人を（大型バス等）を寄って頂

く事も大事かなと思う。 

63.  住民が知らないのにどうやって増やすの？ 

64.  バス停を作ったらと思います 

65.  コラボしたらいかがですか 

66.  県道の山を切り開いて通り抜ける道にしたらいい 

67.  大々的に看板で知らせる 

68.  県道を行き止まりから通り抜けできる道は…。 

69.  上早川に行ったらこれを買いたいというような作物、商品がない。スーパーに行っ

ても買えないもの、価値のあるものがない。 

70.  普段焼山の方面は行かない。果物が売っていたら買いに行きたいと思う。平日は

いけない。 

71.  SNS 等で発信する。影響力のある人がフォローする、してもらう。(500 から 600 人

くらいのフォロワーを持つ人)営業日に毎日アップ。 

72.  わざわざ上早川来るという理由があれば増えるかもしれない 

73.  上早川にはもう無理と思う 

74.  毎日値段が安。(例は新井の清水屋）ミョウガ 100 円、玉ねぎ一袋 900 円。田んぼ

の中でも最高。何もないところ。 

75.  各種イベントの開催、PR 活動 

76.  もう少し休日を少なく 

77.  野菜を増やす。他の地区にも早川産の野菜だということをアピールする。ふれあい

センターでサークル、教室みたいなのをして人に来てもらう。 

78.  ネットやったら？ 

79.  口コミ 
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No. 問１４－２ 農産物販売所への来客数増加のアイデア    

80.  糸魚川に食彩館があり、そこでも上早川の野菜を買うことができるのでわざわざ上

早川に上ってきて買うお客さんは少なくて当然のこと。別の視点から考えるべき。 

81.  これは難しい 

82.  上早川へ（ふれあいセンター）行けば手作の食品ありと伝われば皆さん足を運ん

でくださると思うと。旬のものはもちろん。手作りが喜ばれると思うけど…母ちゃんの

味で…。 

83.  ネット 

84.  何箇所かに旗を立てる 

85.  小さい子供がいるのでついつい子育て目線ですが、館内も開放、食べ物持ち込

み可で休憩ができることや、曜日限定でおにぎりや味噌汁お弁当などの販売もあ

ると、お昼ご飯を挟んでゆっくりできる。ママ達と待ち合わせておしゃべり交流がで

きて素敵！！ 

86.  場所（温泉のそば） 

87.  私自身が会場へ出向いていないのでこれから行きます（極力） 

 

 

 

問 14-3 農産物の出品が少ない状況です。出品を増やす方法がありましたら、お書きくださ

い。 

 

No. 問１４－３ 農産物販売所の出品数の増加についてのアイデア    

1.     
遠いから 

2.     
農家さんまで受け取りに行く仕組み作り 

3.     
住民は自由に出品できるように。登録制とかでなくて。参加の仕方をシンプルに。

参加方法を定期的に周知し続ける。 

4.     
食べきれなくて人にあげている人も多いので、声をかけてみたりする。 

5.     
周辺の農家へ出品を依頼する。 

6.     
何でも集めてくれる人がいれば？ 

7.     
各家庭にかけ合う。地区の畑を作る。 

8.     
個人個人の時間の割当てを、再考できれば、どうにか？ 

9.     
重点作物の取り組み方。（地区内で協力体制が特に必要） 

10.     
より多くの人にこの事業に協力してもらい協力してもらえればいいと思います。 

11.     
農産物だけではなく、手芸品や手作りのアクセサリーなども一緒に出品したらどう

でしょう？（服なども OK とか） 

12.     
各農家に 100 円で色々な物を提出願えば！ 

13.     
上早川地区以外の人にも、出品協力をお願いし、幅広く大勢の人に利用していも

らう体制を作る。 

14.     
助成金 
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No. 問１４－３ 農産物販売所の出品数の増加についてのアイデア    

15.     
ネットなど利用し魅力あるもの 

16.     
出品できることを知りませんでした。出品者にもっと利益が出るシステムだと良いの

では？ 

17.     
生きがい対策で地区ごとに、ばあちゃんを集め、応援要請してみては。。。 

18.  
若手の農業者が少なく活気がないので若者の活躍を望む 

19.  
農業の会社経営化 

20.  
すべての農家バアヤに１00 円で受け入れすべての物 OK です柿の川面 00 円で

売り出しる。信州中野に１00 円ＪＡ。 

21.  
農業やる人が減っているから仕方ないと思います。週 4 回ではなく週末だけにし

ては？ 

22.  
町に出ている人にも声掛けしたらよい。 

23.  
特産品を出品してくれた人へのお礼金。または特典。 

24.  
持ち込みできない人へ集荷に回る 

25.  
出品したくても、そこまで持っていけない人たちが多いと思うので、曜日を決めて

回収するとか、出品して入金が入る喜びを（無記名で）ほこんたけ通信にものせて

ほしい。 

26.  
誰でも自由に、気軽に、持っていける雰囲気がほしい。 

27.  
出荷者（会員）の拡大 

28.  
・出品してほしい農産物、時期を知らせる。 

・数（出品）はどれくらいから受け付けるのか等を知らせる。 

29.  
限られた人だけが出品しているように思っている人が多いと思いますので、誰でも

が少しでも出せることを PR する必要があると思います。 

30.  
今どこでも農産物の販売をやっているので、上早川地区でメインとなる農産物が必

要と思います。一般的な物でなく、何か探す事ができたらと集客数も上がると考え

ます。 

31.  
野菜等の食べ物だけじゃなく、雑貨とか加工品なども置いたらどうか？ 

32.  
作物を作る人がいないから 

33.  
車のない人は持っていけないので、つい出品できないと思います。 

34.  
分からん。 

35.  
野菜など形や色のきれいな物だけでなく、不揃いの物など安値で販売しても良い

と思う。 

36.  
食べきれない野菜を、少しでも良いので出してもらえれば良いかな？ 

37.  
出品の条件等を分かりやすく皆さんに知らせる。 

38.  
自分の家で余り気味の野菜でも無駄にしないで小遣いに変えるよう取り組んでもら

う。 

39.  
お金 

40.  
作付けしている方に声をかけ、出品してもらって下さい。 
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No. 問１４－３ 農産物販売所の出品数の増加についてのアイデア    

41.  
出品の仕方や、出品へのハードルが高くないことを伝えていく。 

42.  
個々に当たってみる… 

43.  
生産者に確りお願いする。 

44.  
呼びかけが必要。 

45.  
各家庭で作る農産物を分けてみては？珍しい物もアリかも？ 

46.  
出品の材料を使っての（料理の紹介等と）一口メモに 

47.  
それも宣伝と、市内広く出品を呼びかける。 

48.  
集落、地域ごとに品種を選定してつくってもらう事も有りかと思う。 

49.  
地域への呼びかけ及び収入 

50.  
山間地で作る野菜はとても美味しいです。でもうまく作れません。野菜組合などあ

って教えてもらったり、たくさんできたら出荷できたらいいですね。 

51.  
もっと宣伝する（広告、SNS、紹介など） 

52.  
地域への呼びかけ、収入問題 

53.  
売れない→出品しない。販売所単体じゃない「人が集まる仕組み」が必要 

54.  
商品を写真（絵）等で地区民に紹介してみては。何を出していいか迷っている方も

「これなら私もできる」と思えるかも。 

55.  
知っている人が少ないので周知する 

56.  
出すことも手間なので収荷をする。お年寄りも出しやすい。 

57.  
強制的に出してもらう状況を作らないと出てこないのでは?個別に対応して出して

もらう。出せる人は出せる、出せない人は出せない。 

58.  
畑作を作る女性が年でできなくなった。 

59.  
地区外からも仕入れる。安い店。うまい店。又行きたくなる店。 

60.  
作物を育てていないので 

61.  
上早川でしかない農産物を出してもらって利益アップを狙う 

62.  
持って行くことができない人には取りに行くとか 

63.  
問１４－２の通りで出品しても売れないために出せない 

64.  
地区で考えていく 

65.  
地域住民の考えと、考えていただいている人たちとの考えが繋がっていない 

66.  
出品したものが爆売れするようにならないと増えないと思う 

67.  
頑張って宣伝。出品者さんのモチベーションを上げさせる。 

68.  
各家々が同じものを作っているので変わったものを作る 

69.  
生産者の話し合いを密に行う 

70.  
自家、消費がせいぜいで出品は無理。現状を見ていないので即答は無理だが、

少量に分けるとか特価コーナーを設けるか。 
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②②②② 憩いの場創設事業について憩いの場創設事業について憩いの場創設事業について憩いの場創設事業について 

問 14-5 参加してみたい催しものがありましたら、お書きください。 

 

No. 問１４－５ 参加してみたい催し    

1.     
ほとんどの行事に参加しています。 

2.     
ライスボール祭り 

3.     
まだ参加してないが、西山の山菜祭りに行ってみたいと思っている。 

4.     
メリークリスマス in 上早川 

5.     
今後も可能な限り参加します。 

6.     
ケモノ祭 上早川無料のシカ汁とクマ汁とイノシシ汁大会 

7.     
都合がつくかぎり参加したいと思います。ライスボール祭り参加したい。 

8.     
メリークリスマス in 上早川 

9.     
バーベキューの会 

10.     
もっと楽しめる行事を 

11.     
上早川ケモノ汁祭。３種比べ。無料。 

12.     
グラウンドゴルフのチーム作り 

13.     
そば作り体験 

14.     
そば祭り 

15.     
ピザ作り体験 

16.     
ピザ作り 

17.     
書道など、この年になってのし袋に書く字を習いたいと常に思っています。 

18.  
年齢が高いので興味のあるものあまりなし 

19.  
かかし祭り。輪投げ。その他、料理。 

20.  
体験活動 

21.  
手芸の講習会 

22.  
ピザ作り 

23.  
健康体操(ストレッチ、エクササイズ)、民謡(全身動かすので体操になる) 

24.  
地元は大事なのでこれからなるべく参加するように心がけます。 

25.  
憩いの場には四季を通じて参加しています。ありがとうございます。 

26.  
ひな祭り、クリスマスのイベント 

27.  
年齢的にムリ 

28.  
ほぼ参加しています 

29.  
市のおまんた祭り 

30.  
かかし祭り、文化祭 
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No. 問１４－５ 参加してみたい催し    

31.  
ハイキング（体験型） 

32.  
参加したい催しの希望でなく、参加したくなるようなことを考えていただくこと 

33.  
かかし祭り、文化祭 

34.  
・調理系(子供と一緒に参加できるとありがたい)※お昼ご飯の調理（佐藤さんのス

モークチーズ作り楽しかったです。子供と一緒に餃子作りもよかった～）。 

・ハンドメイド（子供と一緒に参加できるとありがたい） 

35.  
体調が現状に戻ったら健康体操に参加したい 

 

 

 

問 14-6 催しものに参加しやすい曜日と時間帯がありましたら、お書きください。 

 

No. 問１４－６ ①参加しやすい曜日 その他    

1.     
農作業のない冬期 

2.     
多くの人が決まって出る日はのぞく（例、金、運動日） 

3.     
第三日曜日 

4.     
主催者が考える事である 

 

No. 問１４－３ ②参加しやすい時間帯 その他    

1.     
参加したいと思えば合わせる 
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③ 情報発信事業 

問 14-8 読んでみたい記事がありましたら、お書きください。 

 

No. 問１４－８ 読んでみたい記事    

1.     
「上早川びと」が大好きです。皆さんの日々暮らしてきた事が自分の生活の中にも

できる事があるのではと興味あります。 

2.     
旬の野菜を使ったとってもおいしいレシピ。コンニャクの作り方 etc 

3.     
住んでいる人の生の声 

4.     
愛犬特集 

5.     
木島さんの昔のこと 

6.     
面白い景色→ウワサになるような。 

7.     
地元の人から、色々の状況報告を楽しみにしています。 

8.     
特になし 

9.     
人物紹介 

10.     
今咲きの花 

11.     
別になし 

12.     
イマイチ 

13.     
上早川産の野菜を使った簡単にできる料理 

14.     
色んな事言いたくてしょうがない人がたくさんいると思います。ちょっと聞いてよコ

ーナーなんかを設けて載せて欲しい。公民館におたより箱をもうけて誰でも入れら

れるように。（無記名で）。単純なことでも 例）（今の季節。落ち葉が落ちて迷惑

だ。頭にくる。）なんて。 

15.     
上早川のことは何でも知りたいです。 

16.     
我が家のニュース（畑でとれた野菜。飼っているペット等々…） 

17.     
なし 

18.  
今までの記事で丁度よい 

19.  
ペット自慢 

20.  
全部です。 

21.  
知恵袋のような、日常活用できるものの記事。 

22.  
上早川びと 

23.  
毎月楽しみにしています。 

24.  
上早川の動き（行政、行事） 

25.  
地元の歴史など知らないことがたくさんあるので毎回楽しみにしています 

26.  
スイスの記事がよくわからない 

27.  
上早川のことがよくわかり楽しみに読んでいます 
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No. 問１４－８ 読んでみたい記事    

28.  
こんなことを楽しんでいます、こんな技術や趣味があります、等心豊かに人生を送

っている方の紹介は？ 

29.  
今のものは面白いとおもいます。 

30.  
全部 

31.  
自然の紹介 

32.  
全体良いです 

33.  
全体よくできている 

34.  
地区民紹介 

35.  
今の通りの記事で良い 

36.  
上早川の歴史と伝説、上早川びと。インタビュー 

37.  
インタビュー上早川人 

38.  
屋号の由来 

39.  
頑張っている若者紹介 

40.  
皆読める記事を考える 

41.  
焼山の話 

42.  
大正、昭和一桁の人の昔話。上早川今昔 

43.  
木島勉氏（土塩在住）のコーナーを期待しています 

44.  
魅力を感じる（内容が豊富）素晴らしい（※欄外） 

45.  
レイアウトが少し窮屈な感じ（※欄外） 

46.  
関心を持って読んでいる（※欄外） 
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④ プラン 資源物回収事業 

問 14-10 アルミ缶回収に望むことがありましたら、お書きください。 

 

No. 問１４－１０ アルミ缶回収に望むこと    

1.     
今のままでいいと思います。 

2.     
今後とも継続してください 

3.     
良いことです 

4.     
回収袋は早めに回収してほしい 

5.     
越ですが、場所も良く、気安く利用している。（当家の人の気持ちありがたい。） 

6.     
OK 

7.     
強風の時に缶が飛ばされてしまう時がある。 

8.     
今のままで 

9.     
地区民の協力が足りない。金物の日に出しに行くとアルミ缶がたくさん出ているの

に！！ 

10.     
アルミ回収の理由を皆に知らしむこと。アルミを軽々しくごみにして出し、燃焼施設

で燃やされると、火炎で溶け落ちて燃焼用空気噴出口をふさぐ。不完全燃焼とな

りダイオキシン、一酸化炭素が生成される。 

11.     
OK 

12.     
地区のごみ回収場所（市の指定）にステッカー等を張り、アルミ缶はここに出してく

ださいみたいに書いて張っておく。集落の会議等（慰労会）の後は皆さんにアルミ

缶の出し方を伝えてください。 

13.     
設置場所を増やしてほしい。 

14.     
アルミ缶だけでなく鉄くずなどやってみては。 

15.     
いいと思います。 

16.     
自治会等で今一度依頼してみてはどうですか。 

17.     
外部の人間がすてるから 

18.  
上早川以外の人が捨てるから 

19.  
普通の金物類の時に出ていることがありますので、知っている人が教えてやってく

ださい。 

20.  
変形アルミも回収よしとする様にお願いします。金缶も回収するとなおさらよし。 

21.  
回収して得た収益の用途を鮮明にしないと不審に思う人が必ずいるので、そのへ

んをしっかりした方が良いと思います。 

22.  
いい事だナーと思います。 

23.  
どれだけでも回収した方がいいと思います。 

24.  
缶の置き場に何の置き場かと目的を書いた看板を付け見目をよくする。 

25.  
もっと近いところが良い。歩いて行けるところ。 

26.  
良いことだと思う。 
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No. 問１４－１０ アルミ缶回収に望むこと    

27.  
近くにあるから便利 

28.  
財源にしていたコトは知りませんでした。すみません。 

29.  
トンパックの受け代を単管ではなく、何か工夫した受け台に。 

30.  
場所が離れているので車が無ければ持って行きにくい。 

31.  
現状維持でお願いいたします。 

32.  
玄関に出して置いたら回収してくれるなら出します。 

33.  
出す場所が遠いから 

34.  
協力しています 

35.  
私の村にありませんから 

36.  
各家庭を回る方が回収率が高いと思います 

37.  
近所にあったら協力したい(ゴミ集積所とか) 

38.  
今の通りでいい 

39.  
継続して行ってほしいです 

40.  
ゴミ出し場に行くとまだまだ廃棄物で出されている 

41.  
家の近くでよかった 

42.  
少しでも地域の収入源になるとうれしい 

43.  
袋が来たので遠くまで出さなくてよくなった 

44.  
担当者さんはご苦労様です 

45.  
音坂の場合ゴミ出しの所が良いと思う。アルミ缶が結構出ています（混じっている） 

46.  
資源回収の面でも大変良い事 

47.  
大変良い事だと思う 

48.  
地域的にもう少し考えて回収場所を多くする必要がある 

49.  
このままで良い 
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問問問問 15    上早川上早川上早川上早川地区の活性化についての自由地区の活性化についての自由地区の活性化についての自由地区の活性化についての自由回答回答回答回答 

問 15 上早川地区の活性化などについて、ご意見がありましたら、お書きください。 

 

No. 問１５ 上早川地区への意見    

1.     
かかし祭りをやめてほしい。何日も前から集まり、仕事を休むわけにもいかず、とっ

ても苦痛。各割当てで強制的…やるのなら、やりたい人だけ募集してやってほし

い。 

2.     
どうしても必要な行事、人足にしぼる。やりたいイベントは本当にやりたい人だけで

やる。 

子育て世代や 40 代、５０代は、子育て、仕事、親の介護、消防団、地域の役と…

もう無理だろう。人がいないのに行事や組織が減らず、すぐに役が回ってくる。支

館の役などは一度するとなかなか抜けられない。年々やれる人がいなくて地域の

役もすぐに回ってくる。６０～７０代中心の今、この世代が状況を（行事、組織、役の

スリム化、合併、統合など）変えないと若い世代はいなくなる。 

3.     
常識ある人なら、上早川で使用していない土地・建物等を上早川地区以外の人に

使用してもらったらどうか。 

4.     
人口がどんどん減っているので、より人のつながりを大切にできるような、集まり、イ

ベントをやった方が良い。また、県内外にアピールできるところ（見に来たくなる）を

ピーアールする。 

5.     
全体として取り組める体制作りが特に必要では。今の振興会では活性化には取り

組み事が難しい。 

6.     
まだまだ上早川地区の良い所を発信できていないと思います。もっといろいろな人

に知ってもらうには工夫を凝らした呼びかけが必要だと思います。例えばポスター

でもいいし事業の一つでもある「ほこんたけ通信」でもやれることはまだまだあると

思います。今の意見がうまくいけば上早川地区はもっと活性化できると思います。 

7.     
イベントに参加した若い人、SNS を活用している人に、イベントの事を SNS に UP

してもらえるように働きかける。 

8.     
ふれあいセンターの活用しだい 

9.     
閉鎖的な考えをやめて欲しい。難しいかもしれないが、少人数だからこそ、できる

事を検討する必要があると思う。 

10.     
様々な組織を見直す。人数が少ないのに組織が多く、役員参加者の顔ぶれが同

じである。必要な組織を集約する必要があるのでは。 

11.     
クマ、イノシシ肉のジビエとか。 

12.     
夜間道路を明るくする為、反射テープでデザインしてはどうだろうか。 

13.     
もっと、もっと皆が一丸となって一部の人間だけで活動していても先が無いので、

上早川をもっと盛り上げる気持ちが欲しい。 

14.     
一。東中学校近くの景色の良い地に、タンデムミラー型核融合炉研究所をつくる。

一。稲作農業の JA を核とした会社経営化。 

15.     
信州中野の JA１00 円ショップ同様に、活発な『売り』のやる気が必要。 
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No. 問１５ 上早川地区への意見    

16.     
いろんなイベントを行っていますが、早川以外から人を集めたりしないと早川人だ

けだと人口もどんどん減って負担が増えたりします。上早川は閉鎖的な所があるか

ら、もっとオープンにした方がいいと思います。 

17.     
妙高等につながる道の開通。交通量が増えればコンビニや道の駅もたちやすくな

る。人が集まる。 

18.  
若いのがいないのに活性化なんてないでしょう 

19.  
各自が自分の好きなこと、楽しいと思うことをせいいっぱいやれば良いと思いま

す。 

20.  
人が少なくなってきている中でそれぞれの地区の仕事が多いと思う。そこへイベン

トの参加は大変だと思う。例として第一日曜は上早川地区全体でイベントディーと

か、昔の野休みみたいに皆さんが休める日してみる。集落ごとで交換会みたい

な。また、その集落で違うとは思うのですが、区長の交代が早いと思うので、１期（２

年）とか副区長が次期行うとか考えてほしい。農村公園の空き地にドッグラン、グラ

ンドゴルフ、コスモス畑、ひまわり畑等。 

21.  
アンケートとは異なりますが、小部落の合併、しいては上下の合併。 

22.  
無理ない程度で、老人たちでできる何かがあれば… 

23.  
上早川小学校は利用できないみたいですので、ふれあいセンターをもっともっとに

ぎやかになる様に、人が集まりやすく、人の出入りが多くなるには公民館が一緒で

はだめですか？ぜひ考えて見て下さい。 

24.  
・若い方からの積極的な意見、行動を望んでいます。 

25.  
上早川地区民を対象にして年２回くらい、希望者で旅行をして絆を深めていく。日

帰り又は１泊２日程度で。実現は難しいですかね。 

26.  
人間の少なすきる（老人ばかり) 

27.  
共同浴場（公衆浴場） 焼山温泉のあと地 

28.  
人間が少なすぎるから 

29.  
一生懸命力を入れてくださる人に感謝です。みんなで考えて力を合わせて住みよ

い上早川にと願っています。 

30.  
・立ち寄れるスポットがない。 

・イベントが平日の物もあるので、行くことができない。 

・県外に PR して、移住者を増やす。 

31.  
たくさん行事があっても、とにかく忙しいので参加する時間がない。今の 3、4、50

代くらいの人は仕事や子育てで、とにかく時間が無いです。あまり負担があっては

困ります。それから負担がかたよっている現状も心苦しいです。 

32.  
自分は今自宅療養中で何も協力できない状況である。集落を守る担い手が少な

い中で在住者に人足等負担をかけることが多い。すべての人が自分の住み地域

に目線をおとし、現況を知り、協力する心構えが必要と感じる。 

33.  
ふれあいセンターに市場ある時だけでもバスちょっととめていただきませんかでも

ダメ。足のない年よりにはちょっとつらい、行きたいけど 1 度も行ったことなし。 
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34.  
事業等の折には多くの人が参加する様、皆お互いに声を掛け合える気風がほし

い。 

35.  
敬老化しているので行事があれば送迎してほしい。 

36.  
地域づくりプランが具体的に取り組んでいることを若い世代（30～50 代）を中心に

して発信又は取り組んでいく。 

37.  
いつもダメダメではなく、み～なで上早川らしさに向けた発想を話し合ってみた

い。 

38.  
・役員だけが一生懸命だけど、役が終われば熱が冷めるような気がします。 

・だんだん年を取り、皆の中に入りづらさを感じている。 

・役をすれば同じ人がいつもやっている。それでは？ 

39.  
文化祭に輪投げは良かったと思う。皆さんを家から出るように皆さんと楽しむことが

良いと思います。 

40.  
活性化について、このような取り組みをしていただき申し訳ない気持ちです。上早

川地区は役を受けると、ずーっと役から抜けられず、同じ人が続けなければならな

い悪い状況です。皆が皆盛り上がれるような、地域、集団になればいいなと考えま

す。上早川 SMILE'S 

41.  
特に思い浮かばない。 

42.  
人がいないから仕方がないけど、バスが少なすぎるし、高すぎる。 

43.  
目玉となるものがない以上、無理でしょう。 

44.  
上早川に来る人は、笹倉温泉客か元地元民くらい。道が先に抜けていないので、

なかなか難しい。 

45.  
①農業 

➁山林の整備 

③ハイキングコース作り 

④自然観察のできる場所づくり 

⑤上小の使い方（宿泊、体験学習） 

46.  
・県外(都会)の人たちとの交流。 

・ハイキング・サイクリング 

・軽登山 

・盆踊り 

・温泉 

・ノミニケーション 

・日光寺けんか祭り参加 

・耕作放棄地にソーラー発電基地の誘致を 

47.  
小学校を老人ホームにする→出入り業者や人の動きが出る→市への呼びかけで

施設の改築工事で人や金が動く 

48.  
到底無理です。 

49.  
だんだんと高齢者ばっかしになってきて外から若い方達が来てくれれば良いと願

っています 
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50.  
老人(一人暮らし)の対応→小学校を自立できる老人ホームにしたら、そこに関係

する人、物資が動き出すと思う。当地域ばかりでなく他地域からも募集しても良

い。 

51.  
経済的に豊かになる、若者が増える、いろんな活性化があるが、どういう状況が発

生しているのか定義が曖昧。個人的には自分なりに勝手に活性化していつまでも

楽しく暮らしたい。 

52.  
現在の上早川があるのは公民館の方、振興会の方が骨身惜しまず動いてくださっ

ているからだと思いますがどこかに無理はないでしょうか。上早川を大好きなので

住み続けたいと思っていますが、私ともに体と頭もついていかず活性化への考え

は浮かびません。日々の生活のゆとりの中で参加はしていきたいので地域づくり

のプランを続行して行なってほしいです。 

53.  
人々が減る中で長年続く行事(人足、祭りなども含む）を維持することは特定の個

人の大きな負担になっていると思います。それに加えて新たな取り組みを行うこと

は労力のバランスが既にパンクしているように思います。規模の大幅な縮小や何

かを止めなければ新しいものを生み出すのは厳しくなっていると考えます。 

54.  
活性化とはどういうことか活性化でしょうか？上早川は活性化してないということで

しょうか？ 

55.  
一人老人がいなくなると空き家が出て活性化どころでない 

56.  
ほこがたけ通信最高 

57.  
イベント、事業等でもう少し参加者が多いと賑やかで楽しく主催者もやりがいがあ

ると思う。 

58.  
月 2 回くらいの割合にふれあいセンターで何か食べられるイベントがあれば助か

ると思います 

59.  
・事業、イベント等では、地域の人たちの参加する意識が足りないように思う。 

・住民の意識改革が必要だ。 

60.  
老人ばかりで元気が出ない 

61.  
地区の役員だけ参加するのではなく地区全員で楽しめる行事があったらいいか

な。 

62.  
若い人と年寄りが集まれるものがあればいいかな。先輩から習う昔からの地元料

理教室とか。 

63.  
地域づくりの皆様、又地区の若者の～を願う。 

64.  
活性化につながるようなものがない 

65.  
今温泉がひとつになり目玉になる施設が少ない。能のひだまりのように足を運んで

くれるような場所があればいい。上小跡地の話がストップしたが、例えば建物の中

に食堂をつくったり、お土産（味噌等加工品）販売のお店を出す等。活性化に繋

がるかどうかは地域性だと思う。 

66.  
地域の中に気に合わない人は入れないという人がおり大変びっくりしました。年齢

を問わずみんな仲良く助け合うのと正反対に思いびっくりしました。このことは公に

したいと思います。 
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67.  
言葉では活性化と話していてもその本人は何をしているのか、本人の反省するこ

とが必要である。団体で動いている人は知っているが、他に知らない人が多い。住

民の誰もが知り関心を持つように接して行うことが大事です。 

68.  
各集落も過疎化している状態で、どんな事業を取り組んでも中途で終わる様は現

状ではないでしょうか。公民館中心ではあるが、その前に支館それぞれの考え方

でまとまりのある方向へ進むのでは…。高齢者に向き合う考えが欲しいとも思うの

ですが… 

69.  
上早川、性格悪い人おおくね？ 

70.  
昔から受け継がれてきた職人さんからたくさん教えていただきたい。料理だったり、

道具だったり、伝統工芸だったり、お年寄りが元気で若い人たちも子供連れでわ

いわいと集まってできたら楽しいでしょうね。他の地区からでも参加可能だと同世

代の友達も誘いやすいなぁ。 

71.  
・マウンテンバイク園を温泉園辺に作り、農産物センターで販売（長野の白馬にあ

り客が多い） 

・樹木園 

72.  
ある程度年齢のいっている方は経験も豊富のことと思いますが、だからこそ会議を

持って皆さんの意見を十分に聞いてください。一人の考えだけで決して地域の大

切なことを決めてもらいたくないです。 

73.  
全ての活動行事に携わっておられる担当者の方、人集め対策を含め、上早川地

区の活性化に知恵を出し合って模索されて、真剣に立ち向かって下さる姿勢に感

動し、敬意を表します。 

74.  
アンケート結果報告だけで終わらせないようにお願いします（※欄外） 
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